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CIUDADES ATLÁNTICAS

CÓMO FUE EL PROCEDIMIENTO DE ABLACIÓN Y 
DONACIÓN DE ÓRGANOS

La docente Mirta Sosa residió en base Esperanza y se refirió al proyecto que 
aprovecharía el constante flujo turístico, para transmitir el sentido de soberanía 
sobre la Antártida de la Antártida.

BUSCAN 
RESGUARDAR 
LOS DERECHOS 
SOBERANOS SOBRE 
MALVINAS

NO ES CINE, ES 
LA COPA FIN DEL 
MUNDO

Desde el INCUCAI Tierra del Fuego compartieron detalles sobre el último operativo, y 
reveló las características del complejo proceso que se lleva a cabo en cada 
caso.

LA SENADORA LÓPEZ QUIERE QUE MONDINO BRINDE 
EXPLICACIONES SOBRE LA VISITA DE CAMERON
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La senadora fueguina Cristina López pidió que la canciller argentina “tiene que 
explicar por qué dijo que la disputa por la soberanía de nuestras 
Malvinas es solo un “desacuerdo” entre ambos países”.

CRECE LA DEMANDA DE ASISTENCIA 

SOCIAL EN LA PROVINCIA
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La Ministra de Justicia y Bienestar Ciudadano, Adriana Chapperón se refirió 
a la ayuda social. Advirtió que, mediante el cruce de datos, se 
encuentran con “personas que no necesitan de plano a la ayuda”. PÁG. 10

La Copa Fin del Mundo avanza, 
levanta la temperatura y ya tiene 
a HAF como el primero en llegar a 
los cuartos de final. Lo mejor está 
claramente por suceder de acá 
hasta el viernes próximo.

FUTSAL

Los intendentes de Río Grande, 
Comodoro Rivadavia, Río Gallegos 
y Viedma firmaron un documento 
conjunto que exige a la cancillería 
explicaciones sobre la visita del 
canciller británico David Cameron.

IMPULSAN UN CENTRO INTERPRETATIVO 
ANTÁRTICO EN TIERRA DEL FUEGO

CRISIS
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En medio del escenario austral, 
donde el viento y el frío son parte del 
día a día, emerge la voz de quienes han 
experimentado la vida en la Antártida, 
como Mirta Patricia Sosa, una docente 
de Ushuaia que vivió durante un año 
en la base Esperanza con su familia, 
que a través de FM Master’s compartió 
su experiencia y subrayó la necesidad 
de establecer un centro interpretativo 
antártico en Tierra del Fuego.

“Vivir en la Antártida en 2012 fue 
una experiencia única. Mi esposo, en-
tonces en el Ejército, fue seleccionado 
para ir con familia, y durante un año, 
junto con nuestros hijos, Alejo y Sofía, 
tuvimos el privilegio de conocer y ex-
perimentar la vida en este continente 
blanco”, relató Sosa.

Durante su tiempo en la base Espe-
ranza, Sosa y su familia se sumergieron 
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Una docente ushuaiense ex residente en la base Esperanza de la Antártida, destacó la necesidad de contar con un centro interpretativo 
permanente en Tierra del Fuego para divulgar conocimientos sobre este territorio argentino único.

en un entorno totalmente diferente, 
donde las temperaturas bajo cero y la 
aislación eran parte del día a día. Sin 
embargo, la infraestructura prepara-
da y el apoyo del equipo permitieron 
una vida relativamente normal. “Las 
casas estaban preparadas, teníamos 
los servicios mínimos indispensables 
como luz y agua, y aunque la comuni-
cación era limitada, nos adaptamos”, 
añadió.

Pero más allá de su experiencia 
personal, la docente destacó la nece-
sidad de compartir este conocimien-
to con la comunidad. “Es esencial 
que en Tierra del Fuego tengamos un 
centro permanente de interpretación 
antártica. No solo para educar a los 
residentes locales, sino también para 
aprovechar el flujo turístico y trans-
mitir el sentido de soberanía sobre la 

ENTREVISTAS

Antártida”, enfatizó.
Su opinión encuentra eco en otros 

ex residentes y expertos en la región, 
que coinciden en la importancia de 
establecer un espacio dedicado a la 
divulgación y educación sobre la An-
tártida: “Muchas veces nos hemos en-
contrado dando charlas ad honorem 
en escuelas para transmitir nuestra 
experiencia. Pero necesitamos algo 
más sistemático y permanente”.

Además, la falta de una estructu-
ra institucional sólida es una preo-
cupación compartida, señalando la 
necesidad de un compromiso a largo 
plazo por parte de las autoridades. 
“Hemos visto iniciativas temporales, 
como el mes antártico, pero necesi-
tamos un enfoque más continuo y 
estable en la educación y divulgación 
sobre la Antártida”, consignó.

Con la creación de un centro in-
terpretativo antártico, no solo se 
llenaría un vacío educativo en la 
provincia, sino que también se for-
talecería el sentido de pertenencia y 
compromiso con este territorio úni-
co. La propuesta no solo busca en-
riquecer el conocimiento local, sino 
también proyectar la importancia de 
la Antártida a nivel nacional e inter-
nacional.

La voz de quienes han vivido en la 
Antártida resalta la urgencia y rele-
vancia de establecer un centro inter-
pretativo antártico en Tierra del Fue-
go. Más que un espacio físico, este 
lugar representaría un compromiso 
continuo con la educación, divulga-
ción y preservación de la Antártida, 
un territorio que despierta admira-
ción en todo el mundo.
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El Dr. Eduardo Serra, coordina-
dor del INCUCAI en Tierra del Fuego, 
proporcionó detalles sobre el reciente 
operativo de ablación multiorgánico y 
donación de órganos en la provincia, 
marcando el inicio del año 2024. Este 
evento no solo representa un hito en 
los esfuerzos de donación de órganos 
en la isla, sino que también destaca la 
importancia de la colaboración médica 
y el apoyo familiar en el proceso de do-
nación.

Este procedimiento, según dijo el 
Dr. Serra por FM Master’s, “fue el pri-
mero multiorgánico de este año y es-
peramos continuar con este tipo de 
procedimientos ya que el año pasado 
solo procuramos córneas a nivel nacio-
nal por cuestiones de que no todos los 
donantes, o los potenciales donantes, 
llegan a serlo”.

Aunque destacó que legalmente no 
se requiere la autorización de la familia 
para proceder con la donación, el diá-
logo y el acuerdo conjunto son funda-
mentales en este proceso. El Dr. Serra 
enfatizó: “Sí necesitamos hablar con la 
familia. Porque es una cuestión huma-
na de ponernos de acuerdo en esta si-

El coordinador del INCUCAI en Tierra del Fuego compartió detalles sobre el último operativo de ablación multiorgánico y donación 
de órganos en la provincia, y reveló las características del complejo proceso que se lleva a cabo en cada caso.

CÓMO FUE EL PROCEDIMIENTO DE ABLACIÓN Y DONACIÓN 
DE ÓRGANOS REALIZADO EN TIERRA DEL FUEGO

INCUCAI

tuación. Salimos, informamos cuál es 
la situación clínica, cuáles son los pa-
sos a seguir y nos ponemos de acuerdo 
que esto sea una decisión conjunta”.

La respuesta de las familias ha sido 
en su mayoría favorable, con una tasa 
muy baja de negativas en los últimos 
años. Mencionó que “en general no 
hemos tenido negativas, tenemos una 
tasa muy baja. Creo que en los últimos 
10 años hemos tenido tres. Siempre la 
familia acompaña”.

El proceso de selección de donan-
tes y receptores es complejo y mul-
tifactorial, involucrando aspectos 
físicos, moleculares y genéticos. El 
médico explicó: “Que los órganos pue-
dan ser utilizados o no, es multifacto-
rial, no es una cuestión única, mate-
mática, con una fórmula. Trabajamos 
con seres humanos. El potencial do-
nante tiene algunas características, y 
los potenciales receptores tienen otras 
características, que son únicas”.

En cuanto a la logística de trans-
porte de los órganos, el INCUCAI tiene 
acuerdos con Aerolíneas Argentinas 
para asegurar vuelos sanitarios prio-
ritarios: “Cuando viene un avión, en 
realidad viene un equipo por órganos 

específicos. Nosotros tenemos nues-
tros propios ablacionistas del equipo 
renal y el equipo oftalmológico. Esos 
están en la provincia y están capacita-
dos. Si no viene ningún equipo a bus-
car otros órganos, nosotros hacemos 
la ablación y viaja en vuelo comercial 
de Aerolíneas Argentinas, que es con 

quien tiene convenio el INCUCAI, se 
convierte en un vuelo sanitario desde 
el momento en que se da el aviso”.

El reciente operativo de donación 
de órganos en Tierra del Fuego, refleja 
la oportunidad de cambiar vidas y fo-
mentar la conciencia sobre la impor-
tancia de la donación.
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CONCEJAL DE FORJA EN USHUAIA

El concejal de Ushuaia del bloque 
de Forja, Fernando Oyarzún, estable-
ció los objetivos y el enfoque de su 
bancada política de cara al próximo 
período legislativo en el Concejo Deli-
berante que se inicia el 28 de febrero. 

En declaraciones por FM Master’s, 
Oyarzún compartió su perspectiva so-
bre las políticas que se implementarán 
en la ciudad y la postura que tomará el 
bloque en relación con las iniciativas 
municipales. El edil expresó: “Con mu-
cha expectativa y también estando a la 
altura de las circunstancias, teniendo 
una realidad un poco compleja nacio-
nal y provincial también que repercute 
y rebota obviamente a nivel local”.

Destacó la importancia de escuchar 
las opiniones y sugerencias de los ciu-
dadanos, así como de las asociaciones 
locales, para conformar el trabajo le-
gislativo del bloque Forja. Señaló que 
durante el receso han recibido aportes 
de diversos sectores de la comunidad, 
los cuales se están considerando para 
mejorar y enriquecer propuestas.

Además, Oyarzún mencionó la ne-
cesidad de un contacto directo con los 
vecinos en diferentes barrios de la ciu-

OYARZÚN PRESENTÓ OBJETIVOS Y ENFOQUES 
PARA EL PERÍODO LEGISLATIVO
El concejal por Forja en Ushuaia, delineó los planes del bloque para el año legislativo que se inicia, destacando el enfoque en el beneficio 
de los vecinos y vecinas, por sobre posturas rígidas preconcebidas.

las obras públicas, la infraestructura 
local y la calidad de vida en general.

“Nos preocupa por ahí cómo va a 
ser el desarrollo de la ciudad de estos 
próximos cuatro años en el contexto 
que estamos viviendo y también ver 
de qué manera se están manejando 
los recursos para optimizar los recur-
sos”, agregó Oyarzún.

El concejal enfatizó la importan-
cia de trabajar en beneficio de los 
ciudadanos, independientemente de 
las afiliaciones políticas. “Nosotros 

estamos con una buena predisposi-
ción para acompañar, no a la gestión 
municipal sino al vecino, a la vecina, 
si las cuestiones impactan de manera 
positiva en la vida cotidiana de cada 
uno de nosotros”, afirmó.

En conclusión, el concejal Fernan-
do Oyarzún reiteró el compromiso del 
bloque Forja de priorizar el bienestar 
de los ciudadanos de Ushuaia y de 
trabajar en colaboración con el Ejecu-
tivo Municipal para lograr soluciones 
efectivas.

dad. Subrayó la importancia de abor-
dar las preocupaciones y necesidades 
de la comunidad, como el estado de 
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La concejala de Ushuaia represen-
tante de Juntos por el Cambio, Belén 
Montes de Oca, expresó sus expecta-
tivas sobre la apertura oficial del pe-
ríodo de sesiones ordinarias del Con-
cejo Deliberante, programada para el 
miércoles 28 de febrero a las 12:30 en 
el gimnasio del Don Bosco. 

Montes de Oca, por FM Master’s, 
reveló sus anhelos respecto al discurso 
que pronunciará el intendente Walter 
Vuoto, señalando: “En la sesión inau-
gural vamos a esperar el discurso del 
intendente para ver cuál va a ser su 
postura y sus lineamientos y lo que va 
a pretender para este año legislativo”. 
La concejala destacó la importancia de 
esta instancia para dar inicio al perío-
do legislativo, caracterizado por diver-
sos desafíos a abordar durante el año.

La edil también compartió detalles 
sobre los proyectos que tiene previsto 
presentar desde su banca, mencio-
nando: “Tenemos algunos proyectos 
incluso que ya los hemos metido por 
mesa de entrada y formarán parte del 
Boletín”. En cuanto al enfoque de estos 
proyectos, señaló que se centran en el 
ordenamiento de la ciudad y en la me-
jora de su estado general. 

Además, hizo hincapié en la impor-
tancia de familiarizarse con las orde-
nanzas vigentes y propuestas, con el 

La edil de Juntos por el Cambio dijo que aguarda con expectativa el discurso del intendente Vuoto para conocer el rumbo de la gestión, 
para planificar así su tarea durante el período legislativo que se inaugura.

objetivo de brindar mayor claridad a 
los vecinos respecto a las normativas 
que los rigen.

La concejala detalló su análi-
sis sobre el presupuesto municipal 
para el año en curso, centrándose 
en aspectos como el bacheo, la pavi-

mentación y la movilidad vehicular, 
especialmente en relación al estacio-
namiento medido. En este sentido, 
expresó: “Estamos viendo cuál es la 
idea del Ejecutivo en relación al es-
tacionamiento medido a través de lo 
que quiere reglamentar de la orde-

nanza vigente”. Belén Montes de Oca 
concluyó destacando la importancia 
de definir las prioridades municipales, 
especialmente de cara al invierno, y 
anunció que continuarán realizando es-
tudios preliminares para abordar estas 
cuestiones en el momento oportuno.

COMIENZA EL FESTIVAL DE CINE ANTÁRTICO
En el marco del Mes de la Antárti-

da, al cumplirse 120 años de presencia 
y permanencia argentina en el conti-
nente blanco, la Municipalidad de Us-
huaia invita a participar del Festival de 
Cine Antártico, los días viernes 23 y sá-
bado 24 de febrero, desde las 19 horas, 
en la sala Niní Marshall de la Casa de 
la Cultura. El Festival, además, tendrá 
una apertura musical, a cargo de Ru-
bén Nievas.

“Invitamos a participar de la pre-
sentación del cine antártico, porque 
cada película resulta de un valor in-
calculable, ya que las imágenes con-
forman una parte fundamental de la 
memoria antártica y es la posibilidad 
de verlas”, indicó Victoria Herrainz, 
desde el Municipio. 

Desde 2018 el Instituto Antártico 
Argentino y el Museo del Cine de Bue-
nos Aires llevan adelante un proyecto 
conjunto dedicado al rescate, preser-
vación y acceso de los films argentinos 
realizados en la Antártida a lo largo del 
siglo XX. Hasta hoy más de 100 films 
antárticos, mientras la búsqueda con-
tinúa.

En conjunto con la UNTDF, la Mu-
nicipalidad realizó un mapping para 
promocionar el Festival en pleno 
centro de la ciudad, que contó con la 

EXPECTATIVA ANTE LA APERTURA DE SESIONES 
EN EL CONCEJO DELIBERANTE DE USHUAIA

CONCEJAL MONTES DE OCA

USHUAIA

musicalización de la banda munici-
pal. Trabajaron distintas secretarías 
de la Municipalidad en articulación 
con investigadores del CADIC (CO-
NICET), de la UNTDF, en particular 
de la Maestría en Estudios Antárti-
cos, del Instituto Antártico Argenti-
no y, del Museo del Cine. Así como 
también la Comisión de Antiguos y 
Pioneros Pobladores, la familia Giró, 
maestras y maestros antárticos, sec-
tor privado local, la primera nativa 
de Antártida y el Comando Conjunto 
Antártico.

El Festival de Cine se suma a la ac-
tividad Circuito Polar, que se realizó 
con las colonias de verano de la Mu-
nicipalidad y un recorrido  abierto a 
la comunidad;  al programa Arte en 
el Paisaje destinado a las infancias, 
conocer a exploradores antárticos e 
imaginar representaciones artísticas 
de cara al puerto de la ciudad. Tam-
bién el ciclo de Charlas de Identidad 
Bicontinental, realizado los miércoles 
de este mes, con más de 100 vecinos y 
vecinas se acercaron a conversar con 
referentes de la ciencia, la historia, 
la logística y de la enseñanza, sobre 
la relación que tiene Ushuaia con la 
Antártida.
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En la actualidad, Argentina es el país 
con mayor cantidad de bases científi-
cas; contando con 7 bases permanentes 
y 6 transitorias, refugios y un instituto 

SE CONMEMORÓ EL DÍA DE LA ANTÁRTIDA 
ARGENTINA 
La ceremonia se realizó en la Plaza Cívica de la capital fueguina, conmemorándose así los 120 años de presencia argentina 
permanente en el Continente Blanco.

racterísticas en el lugar.
Del acto participaron miembros del 

Gabinete provincial, representantes 
del Poder Judicial, Diputados naciona-
les,  Concejales de la ciudad, autorida-
des de las Fuerzas Armadas y de Segu-
ridad, Veteranos de Guerra, y vecinos 
de Ushuaia. 

La ministra de Obras y Servicios 
Públicos, Gabriela Castillo, en repre-
sentación del Gobierno de la provincia 
de Tierra del Fuego AIAS, hizo uso de 
la palabra y manifestó: “como familia 
antártica, como provincia, tenemos la 
firme decisión de seguir reclamando el 
ejercicio efectivo sobre la extensión de 
toda la provincia; tierra, agua y hielo en 
el caso de la Antártida”. 

“Hoy hacemos un alto en el camino 
para pensar lo que sucedió en Orcadas 
hace 120 años”, continuó y sumó: “hay 
una historia transcurrida en la exten-
sión del territorio antártico que tiene 
que ver con una presencia ininterrum-
pida y con un crecimiento que no solo 
es defensa, sino que tiene que ver tam-
bién con el crecimiento en la investi-
gación científica y en el desarrollo de 
nuestra patria”.

En ese sentido, remarcó que “esta-
mos parados en la plaza que nos per-
mite ver una gran cantidad de cruceros 

que pensaron en ese horizonte, donde 
muchos ciudadanos del mundo eligie-
ron visitar la Antártida” y que “eso no 
es un hecho anecdótico, tiene que ver 
con que esta es la puerta de entrada a 
la Antártida, una provincia que, desde 
acá, se extiende cada día a los sueños de 
muchos vecinos del mundo por conocer 
eso que es nuestra tierra”. 

Por otro lado, la funcionaria sostuvo 
que “asumimos ya hace tiempo el com-
promiso de esta provincia en tener una 
presencia efectiva de las acciones del 
Estado y acompañar a todos aquellos 
como CADIC, Universidad de Tierra del 
Fuego, Universidad Tecnológica, que 
aportan desde el conocimiento y desde 
la investigación al desarrollo en el Con-
tinente Blanco”. Al mismo tiempo, seña-
ló que “lo que estamos planteando es el 
crecimiento de la provincia de Tierra del 
Fuego, Antártida, Islas del Atlántico Sur, 
de manera integral y de manera com-
pleta”. 

Finalmente, expresó que “hoy tene-
mos el desafío de mantener viva esa pre-
sencia de 120 años en la Antártida, que 
comenzó como farito en Orcadas”, e 
instó “a salir de la plaza y compartir con 
otros la alegría de haber estado juntos 
poniendo palabras en este crecimiento 
de la Antártida argentina”.

USHUAIA

educativo, la Escuela Provincial N° 38 
‘Presidente Raúl Ricardo Alfonsín’, lo 
que lo convierte en el único país en 
poseer un establecimiento de esas ca-
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LA SENADORA LÓPEZ QUIERE QUE MONDINO BRINDE 
EXPLICACIONES SOBRE LA VISITA DE CAMERON 
La senadora calificó la falta de repudio de la Cancillería como una “falta de respeto para los 649 soldados caídos en la guerra”. 
“Mondino le tiene que explicar a los argentinos y argentinas porqué luego de reunirse con Cameron en Brasil dijo que la disputa 
por la soberanía de nuestras Malvinas es solo un “desacuerdo” entre ambos países”, señaló la repsentante fueguina.

La senadora por Tierra del Fuego, 
Cristina López, presentó un pedido de 
informes solicitando que la canciller 
Diana Mondino brinde explicaciones 
en el Congreso de la Nación sobre la 
visita de su par del Reino Unido, David 
Cameron, a las Islas Malvinas. Para la 
representante fueguina la falta de un 
comunicado de repudio por parte de 
la Cancillería argentina significa una 
“falta de respeto para los 649 soldados 
caídos en la guerra”. En este sentido, 
también criticó que Mondino no haya 
tenido en cuenta al Gobierno provin-
cial en la discusión de la soberanía so-
bre Malvinas.

El pasado 19 de febrero el Secreta-
rio de Estado para Asuntos Exteriores, 
Mancomunidad y Desarrollo del Rei-
no Unido, David Cameron, arribó a 
las Islas Malvinas. Por ello, la senado-
ra López quiere que Mondino informe 
en la Cámara alta sobre las razones por 

las cuales la Cancillería no expidió su 
repudio ya que el Gobierno nacional 
se limitó a decir que “no había porqué 
opinar de la agenda de otros países”.

“Mondino le tiene que explicar a los 
argentinos y argentinas porqué lue-
go de reunirse con Cameron en Brasil 
dijo que la disputa por la soberanía 
de nuestras Malvinas es solo un “des-
acuerdo” entre ambos países. También 
queremos saber cuáles son las “áreas 
mutuamente beneficiosas” que el Go-
bierno nacional discutió para avanzar 
en la cooperación con el Reino Unido”, 
afirmó López.

Y agregó: “la visita de Cameron fue 
una clara provocación por parte del 
Reino Unido ante los reclamos inter-
nacionales de la República Argenti-
na sobre las Islas y viola la soberanía 
de la provincia de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur. La 
Cuestión Malvinas es un tema de gran 

ANTE EL CONGRESO

Argentina cumple 120 años en la 
Antártida recordando aquel 22 de fe-
brero de 1904, cuando se inauguraba 
la base Observatorio Orcadas del Sur, 
primera y por varias décadas única 
presencia permanente de la humani-
dad en la Antártida. 

Conmemorando esta fecha tan 
importante, autoridades del Gobier-
no de Tierra del Fuego, Antártida e 
Islas del Atlántico Sur, acompañados 
por representantes de las fuerzas ar-
madas con asiento en la provincia, 
mantuvieron una conexión remota, 
destacando la labor de estas personas 
para enriquecer cada día la presencia 
argentina ininterrumpida en el conti-
nente blanco. 

De la videoconferencia, participa-
ron el titular de la cartera de Educa-
ción, Pablo López Silva; las ministras 
de Obras y Servicios Públicos y  Bien-
estar Ciudadano y Justicia, Gabriela 
Castillo y Adriana Chapperón; Ca-
rolina Lavori, Secretaria de Asuntos 
Geopolíticos; el General de Brigada 
del Comando Conjunto Antártico, 
Edgar Calandin; el comodoro de Ma-
rina, José Alberto Martí Garro; y el re-
presentante del Comando Conjunto 
Antártico de las Fuerzas Armadas en 
Tierra del Fuego, suboficial principal 
Néstor González.

Desde la Antártida participaron 
dotaciones de Base Primavera, Base 
Belgrano 2, Base Marambio, Base De-
cepción, Base Carlini, Base Esperan-
za, Base Petrel y Base San Martín, e 
incluso la pequeña comunidad de la 
Escuela “Raúl Ricardo Alfonsín” N° 38.

GOBIERNO SALUDÓ A LAS 
DOTACIONES EN LAS BASES 
ANTÁRTICAS 

En la oportunidad, el Ministro 
de Educación tomó la palabra para 
transmitir el saludo del Gobernador 
Gustavo Melella, y sostuvo que “en 
este día tan importante para los ar-
gentinos, de los 120 años de la pre-
sencia en la Antártida, de nuestras 
bases navales y también de nuestra 
Escuela N° 38, les hacemos llegar el 
saludo y el cariño del Gobernador de 
la Provincia, Gustavo Melella y de la 
vicegobernadora, Mónica Urquiza”.

“Para nosotros es un día de fiesta, 
de celebración”, expresó, al tiempo 
que subrayó que “la soberanía se 
fortalece día a día con la presencia y 
el trabajo de cada uno de ustedes”. 

Asimismo, el funcionario agra-
deció “por el gran trabajo que están 
realizando en las diferentes campa-
ñas” y llamó a “seguir construyendo 
juntos una patria soberana, más jus-
ta y más igualitaria”.

Por su parte, el General de Briga-
da del Comando Conjunto Antárti-
co, Edgar Calandin, hizo lo propio y 
se dirigió al personal en la Antártida 
remarcando que “la provincia está 
muy comprometida con ver lo que a 
ustedes les pasa, con lo que ustedes 
necesitan, generar la presencia ins-
titucional, no solamente física, en la 
Antártida”, a su vez instó a “tomar 
esto como un compromiso, 120 años 
de presencia en la Antártida”, y re-
saltó la importancia “de las distintas 
instituciones que conforman, no so-
lamente las nacionales, en este acto 
que considero el acto más importan-
te del Día de la Antártida”.

importancia y sensibilidad tanto para 
nuestro país como para los fueguinos 
y fueguinas”.

Aún luego de conocerse la presen-
cia del funcionario británico en las 
Islas, la Cancillería no emitió ningún 
comunicado de prensa oficial. “Brilla 
así por su ausencia la falta de expre-
sión por parte del Gobierno Nacional 
acerca de esta provocación por parte 
del Gobierno del Reino Unido. Es una 
falta de respeto para los 649 soldados 
caídos en la guerra decir “es un tema 
de agenda de David Cameron y del Go-
bierno inglés” y que desde la Argenti-
na “no tenemos por qué opinar de la 

agenda de otros países””. 
Finalmente, la senadora fueguina 

dijo que “también sorprende que luego 
de la visita a las Islas Malvinas, la canci-
ller Mondino accedió a reunirse con Ca-
meron en Brasil para tratar la relevancia 
de avanzar en la cooperación en áreas 
“mutuamente beneficiosas”. Los fue-
guinos y fueguinas queremos saber por 
qué no se consultó al Gobierno provin-
cial el estado de situación de las relacio-
nes bilaterales con el Reino Unido y si 
el Gobierno Nacional tiene el compro-
miso efectivo para defender el interés y 
la soberanía nacional ante la ocupación 
ilegal del Reino Unido”.

DÍA DE LA ANTÁRTIDA ARGENTINA
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USHUAIA (Por Lien Tapia).- Todos 
los amantes de la 40x20 saben lo que 
pasa en el templo. La Copa Fin del 
Mundo avanza, levanta la temperatu-
ra y ya tiene a HAF como el primero 
en llegar a los cuartos de final. Lo me-
jor está claramente por suceder de acá 
hasta el viernes próximo.

Somos una sociedad que vive de 
la pelota, que transpira Futsal en esta 
parte del plano. Casi todo es Futsal y 
prueba de ello es la Copa Fin del Mun-
do que ya está en marcha, con siem-
pre buen marco de público presente 
en las gradas del Microestadio y tantos 
otros siguiendo las alternativas por la 
pantalla de MZL. Todos van observan-
do como el fuego sagrado de la com-
petencia se aviva jornada tras jornada.

Todo comenzó el domingo allá por 
las 20:15 cuando el campeón defensor 
dio inicio a las acciones derrotando 
con claridad a Argentinos del Sur. El 
“Maga” se medía con Millo FDM para 
sellar o no su boleto a los cuartos de 
final este jueves. Salvo un milagro será 
el segundo clasificado.

Mercantil hizo los deberes tam-
bién en la inaugural. Tomó cuenta de 
Tigre al derrotarlo 4-1 y ahora los del 
CECU tendrán la difícil tarea de tratar 
de vencer a Comercio para asegurarse 
el primer lugar del Grupo B. Sino a la 
repesca dominical.

El lunes fue turno de los grupos C 
y D. Ahí en la arena de competencia, 
Los Andes venció 6-3 a Arturo Pratt 
en lo que fue uno de los partidos más 
atractivos por el ida y vuelta perma-
nente brindado al espectáculo. Tam-
bién ese mismo día, HAF mostró sus 
cartas y con muchas caras nuevas y un 
Futsal fluido superó al Andes del Sur 

NO ES CINE, ES LA COPA FIN DEL MUNDO
FUTSAL

de los Oyarzo. 
Ya metidos en el martes fue el 

turno del debut para Comercio que 
venció 4-1 a Tigre por el Grupo B ju-
gando uno de los mejores segundos 
tiempos en esta Copa. Los de Ralin-
queo ahora piensan en Mercantil 
y dejaron de este modo al Matador 
destinado al repechaje. 

que vienen arrastrando las mieles de la 
victoria no transan con merecimientos 
ajenos. Por eso le hizo pagar caro a la 
UOM cada error cometido y se sostuvo 
en su arquero y figura: Matías “Pety” 
Nicoliello para llevarse un ajustado 3-2 
que de paso le da al rojinegro la prime-
ra llave hacia los cuartos de final. Para 
el Metalúrgico ahora queda pensar en 
Andes del Sur y tratar de ratificar el muy 
buen partido realizado en su debut. 

La última hora del miércoles enfren-
tó a Arturo Pratt contra el último de los 
doce. Centro Galicia se dispersó en la 
pista de juego con el objetivo de dejar 
a los de la colectividad condenados al 
repechaje, pero eso no sucedió. El Galo 
manejo buena parte del juego, pero no 
brilló donde el fuego tiene que ser el 
protagonista. 

Los fallos en el área propia y ajena 
hicieron que el elenco de los Guala se 
ponga por delante en el marcador y a 
partir de ahí maneje los nervios de un 
rival que siempre intentó en el arco de 
enfrente, pero que descuido de igual 
manera las transiciones rivales. Fue 4-2 
para la Colectividad con la figura total 
de Luis Sea Corpus y el Grupo C quedó 
prendido fuego. Para cualquiera.

El viernes mientras Pratt lo mire con 
impaciencia desde la tribuna o a través 
de MZL TV, Los Andes y Galicia se bati-
rán a duelo para quedarse, o no, con la 
zona más pareja de La Copa.

Dos días quedan para cerrar la zona 
de grupos y el fin de semana nos llevará 
al inevitable sprint de los repechajes en 
dónde todo puede suceder. HAF y otros 
tres elencos transitarán el fin de sema-
na sabiéndose ya clasificados y, noso-
tros, todos nosotros elegiremos el mate, 
la picada, o los pochoclos. Lo que más 
nos guste para esta Copa, que ya no es 
Copa, sino cine puro. ¡Showtime!

a su rival y de esa manera quedó su-
jeto a lo que hagan Magallanes fren-
te al propio Millo FDM para conocer 
si accede de forma directa, aunque 
todas las apuestas candidatean a los 
conducidos hoy por “Chelo” San-
chez.

Nos metemos en el miércoles. Allí 
debutarían los últimos elencos de 
esta Copa. Primero sería turno del 
metalúrgico. La UOM de los Arce se 
veía las caras con HAF en un choque 
que siempre es parejo, dinámico y vi-
brante. Esta no fue la excepción, am-
bos elencos se brindaron al máximo, 
acaso un empate hubiese sido justo 
para los dos, pero los de Hernández 

Ese mismo día alrededor de las 
21:30 volvió a aparecer en escena 
Argentinos del Sur que había sido 
derrotado con claridad en su debut, 
ahora su rival era justamente un de-
butante. El Millo FDM, y la presen-
tación no fue la imaginada para los 
de Vargas. Argentinos de la mano de 
un intratable Braian Chávez vapuleó 
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En el emblemático museo Virginia 
Choquintel se llevó a cabo la presenta-
ción oficial de la cuarta entrega de “La 
Vuelta al Casco Viejo”, evento que se 
llevará a cabo durante el próximo fin de 
semana con una primera etapa progra-
mada en el gimnasio Malvinas Argenti-
nas, seguida de la segunda etapa en las 
históricas calles de Río Grande.

El evento, que marca el inicio del ca-
lendario ciclístico local, genera un gran 
interés entre los entusiastas de este de-
porte, ya que el cupo máximo de 200 
participantes se completó en menos de 
10 horas desde su apertura. El rápido 
agotamiento de las plazas disponibles 
subraya el creciente entusiasmo de la 
ciudadanía por esta carrera, consolida-
da como una tradición anual en la co-
munidad.

La presentación contó con la pre-
sencia de autoridades locales, inclu-
yendo al gerente de la Agencia de De-

PRESENTARON LA CUARTA EDICIÓN DE LA VUELTA AL 
CASCO VIEJO
La comunidad ciclista de Río Grande se prepara para la competencia que destaca la historia y el patrimonio de la ciudad, en su 
cuarta edición.

portes, Cultura y Juventud, Sebastián 
Bendaña, el subsecretario de Depor-
tes, Diego Radwanitzer, y el director 
de Deportes Urbanos, Nicolás Bazán. 

Bendaña expresó la importancia 
de resaltar el Casco Viejo de la ciudad 
y revivir antiguas tradiciones depor-
tivas locales a través de esta compe-
tencia.

Por su parte, Radwanitzer desta-
có el compromiso del municipio en 
mantener la inversión para garan-
tizar la calidad de la competencia, 
especialmente en un contexto eco-
nómico y social desafiante para los 
deportistas.

El evento también sirvió como 
ocasión para honrar la memoria de 
Gabriel “Kaby” Pereyra, ganador de 
la edición anterior y figura destaca-
da en la escena ciclística local, quien 
falleció el año pasado. Walter Nievas, 

miembro del equipo Prometeo al 
que pertenecía Pereyra, expresó su 
agradecimiento al municipio por su 
apoyo continuo en la realización de 
la carrera, reconociendo los desafíos 
económicos asociados tanto para los 
corredores como para los organiza-

dores.
Asimismo, se otorgó reconocimien-

to a Máximo Pintos y Tiziana Pastori, 
jóvenes promesas del ciclismo local, 
quienes comenzarán a entrenar en la 
recién inaugurada Escuela Municipal 
de Ciclismo.

RÍO GRANDE
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Juan Martín Toledo fue condenado 
a una pena de diez años de cárcel tras 
ser encontrado culpable de grooming 
y abuso sexual, dos años más que lo 
solicitado por el Fiscal. La defensa 
planteó su opinión divergente.

En la conclusión del juicio cele-
brado este jueves en la ciudad de Río 
Grande, Juan Martín Toledo recibió 
una condena de 10 años de prisión 
por encontrárselo culpable de los de-
litos de grooming y abuso sexual, en 
concurso real y agravado por acceso 
carnal. La sentencia fue dos años me-
nor a la solicitud del fiscal Ariel Pin-
no, quien había solicitado una pena 
de 12 años. El hombre quedó deteni-
do de inmediato.

El tribunal dará a conocer los fun-
damentos de la sentencia el próximo 
7 de marzo. La Dra. Adriana Varisco, 
abogada de Toledo, expresó su des-
acuerdo con el fallo, argumentando 
que se apartó del concurso real de 
delitos y criticó la calidad de la ins-

UN HOMBRE FUE CONDENADO 
A DIEZ AÑOS DE PRISIÓN POR 
GROOMING Y ABUSO SEXUAL

JUICIO EN RÍO GRANDE

 
La ministra de Bienestar Ciuda-

dano y Justicia, Adriana Chapperón, 
confirmó que a los beneficiarios de 
pensiones RUPE-VEJEZ que la suma 
remunerativa de 50 mil pesos, acor-
dada con los distintos escalafones de 
la administración pública, también 
será otorgada a las personas que reci-
ben este beneficio.

Cabe destacar que este pago este 
remunerativo para pensionados re-
presenta el primer segmento de la re-
composición salarial pública provin-
cial y que continuará con el aumento 
en las retribuciones del 10% en el 
para el mes de febrero y un 10% con 
el mes de marzo.

Al respecto,  Chapperón precisó 

BENEFICIARIOS RUPE TAMBIÉN 
RECIBIRÁN LA SUMA REMUNERATIVA 
ACORDADA EN PARITARIAS

trucción judicial, especialmente la 
recolección de pruebas.

La defensa sostuvo que la cau-
sa, que se origina en el Juzgado de 
Instrucción 1 a cargo del juez Ce-
sari Hernández, carece de pruebas 
objetivas y certeras para justificar la 
condena. Se cuestiona la identidad y 
origen de algunas pruebas presenta-
das en el juicio.

Varisco también planteó la po-
sibilidad del delito de estupro, ar-
gumentando consentimiento de la 
víctima, lo cual implicaría una pena 
más leve en caso de ser encontrado 
culpable. Sin embargo, el tribunal 
desestimó esta posibilidad al consi-
derar que no hubo consentimiento 
por parte de la menor.

La defensa destacó que la peri-
cia forense no encontró indicios de 
abuso sexual en la menor, añadien-
do otra capa de controversia a un 
caso que ha generado opiniones en-
contradas en la opinión pública.

que “con el acuerdo logrado en parita-
rias, los beneficiarios de las pensiones 
tendrán una recomposición similar a 
los trabajadores de la administración 
pública” y agregó que “el compromiso 
del Gobernador Melella es realizar el 
mayor esfuerzo en acompañar a todos 
los sectores de la provincia y por este 
motivo la suma remunerativa también 
alcanzará a los pensionados RUPE”.

Para finalizar, Chapperón decla-
ró que “si bien, aún no hay una fecha 
exacta para la liquidación de la boleta 
complementaria para abonar a los be-
neficiarios, la misma se hará efectiva 
en los próximos días y será comuni-
cado oportunamente por los canales 
oficiales”.

PROVINCIALES
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El encuentro se realizó en el Salón 
Lasserre en la ciudad capital y estuvie-
ron presentes la Vicegobernadora de 
la provincia, Mónica Urquiza; el pre-
sidente de la Dirección Provincial de 
Puertos, Roberto Murcia y, por parte 
del sector privado, el Vicepresidente 
de operaciones de Aurora Expeditions, 
Tomas Holik, miembro del Comité de 
Puertos de I.A.A.T.O. 

También participaron el Ministro 
Jefe de Gabinete, Agustín Tita; el vice-
presidente de Puertos, Miguel Ramírez 
y el titular de INFUETUR, Dante Quer-
ciali.

La Vicegobernadora celebró la re-
unión y contó que “desde el año 2006 
la I.A.A.T.O. no se reúne en Ushuaia”. 
Además, destacó: “la política que el 

URQUIZA NEGÓ QUE SE VAYA A PRIVATIZAR EL 
PUERTO DE USHUAIA

PROVINCIALES

La vicegobernadora de la provincia Mónica Urquiza, negó rotundamente la posibilidad de “privatización del Puerto de Ushuaia”. 
Lo hizo durante la reunión con las autoridades de la asociación internacional de operadores turísticos de la Antártida.

Gobernador ha tomado desde el pri-
mer momento de la gestión, que es 
este trabajo en conjunto con los priva-
dos como socios estratégicos para el 
desarrollo del turismo”.

A su vez, Urquiza remarcó la im-
portancia de este encuentro y recor-
dó que “habíamos sido invitados a 
participar de la reunión de I.A.A.T.O. 
en Buenos Aires el año 2019” y que 
“en ese momento ellos nos manifes-
taron las necesidades que tenían” y 
“nosotros nos comprometimos con la 
ampliación del muelle, que hemos po-
dido lograr en la gestión pasada y que 
no ha sido fácil porque se hizo durante 
pandemia”.  

Sobre la situación actual del Puer-
to, la Vicegobernadora manifestó que 

“necesita una terminal de pasajeros” 
y comentó: “se está trabajando en un 
proyecto para conseguir socios estra-
tégicos que quieran invertir”. 

Por su parte, el titular de Puertos, 
Roberto Murcia, resaltó “la presencia 
de IA.A.T.O. en la ciudad de Ushuaia, 
teniendo en cuenta que el mayor mo-
vimiento al continente blanco se pro-
duce desde esta terminal logística”. 

Además, comentó que “I.A.A.T.O. 
ha expresado su beneplácito en haber 
finalizado la obra del muelle”, e indicó 
que la idea es “es continuar brindán-
doles servicios de calidad teniendo en 
cuenta que ellos realizan toda la ope-
ración, no solo recambio de pasajeros, 
en algunos casos tripulantes, sino todo 
lo que es combustible de abasteci-

miento para esos movimientos, así que 
han reafirmado a Ushuaia como puerta 
de entrada a la Antártida y para noso-
tros eso es beneficioso”.

El miembro del Comité de I.A.A.T.O. 
y vicepresidente de operaciones de Au-
rora Expeditions, Tomas Holik, recalcó 
“el gran interés en seguir el desarrollo 
del puerto de Ushuaia, ya que es una 
puerta de entrada a la Antártida funda-
mental para todo este turismo”.

Finalmente, señaló que “hemos ha-
blado en general de todas las partes lo-
gísticas, el interés que hay por parte de 
I.A.A.T.O. para seguir operando en Us-
huaia, los desafíos que hay y los proyec-
tos futuros”, y afirmó a Ushuaia como 
“una de las puertas de entrada más im-
portantes para ir a la Antártida”.
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En declaraciones a RADIO PRO-
VINCIA la funcionaria indicó que se 
está tratando de asistir, dentro de las 
posibilidades, a la demanda. «Tene-
mos en cuenta que cada vez hay más 
despidos porque obviamente la eco-
nomía está paralizada y las personas 
están en una situación de vulnera-
bilidad, muchos vienen requiriendo 
ayuda para el pago de los alquileres, 
para este subsidio, o para volver a su 
provincia, que tampoco creo que se 
pueda resolver fácilmente ya que la 
situación también está muy compli-
cada también en el norte del país».

CRECE LA DEMANDA DE ASISTENCIA SOCIAL 
EN LA PROVINCIA

Uno de los puntos críticos son los 
alquileres, y la situación se agrava por 
la paralización de la obra pública, 
que incluía la construcción de vivien-
das. Hay mayor demanda de alimen-
tación y asistencia ante necesidades 
básicas. «Hay mucha gente que está 
pidiendo alimentos, más allá de los 
programas como el Repsol, la Mesa 
Fueguina, hay distintos programas 
que de alguna manera subsidian esta 
situación alimentaria».

Acerca de la situación de los al-
quileres, dijo que «estamos hacien-
do un trabajo en equipo en todas las 

áreas, también el Instituto Provincial 
de la Vivienda, revisando aquellas ad-
judicaciones que se han hecho y con 
personas que lucran con una vivienda 
que ha sido una vivienda social y que 
obviamente no puede estar al servicio 
de un alojamiento transitorio para tu-
rismo».

«Estamos revisando muchas situa-
ciones para poder dar respuesta a una 
lista inmensa de personas que espe-
ran desde hace años una solución ha-
bitacional y que hoy no tienen», ase-
veró.

Con la suba en los servicios y la 

quita de subsidio de gas «la situación 
se va a agravar y el presupuesto en la 
provincia también es finito. No hay 
disponibilidad para atender todas las 
demandas, que son muchísimas. Es-
tamos tratando de ser rigurosos en 
cruzar datos, en aquellas personas 
que realmente hacen uso a lo mejor 
de un programa que no les corres-
ponde».

En cuanto a los alojamientos en 
casos de vulnerabilidad, indicó que 
«estamos haciendo algunos cambios, 
ya que el Estado tiene además una se-
rie de trámites ante cada una de las si-

CRISIS

La Ministra de Justicia y Bienestar Ciudadano, Adriana Chapperón se refirió a la situación laboral de la provincia, que potencia 
la crisis habitacional y la asistencia social, haciendo hincapié en el cruce de datos, ya que se encuentran con “personas que no 
necesitan de plano a la ayuda”. 
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A través de un comunicado, el cen-
tro de rehabilitación y kinesiología 
CIKRU, informó que desde suspendió 
el crédito para la atención de pacien-
tes a través de la obra social OSEF. La 
medida es consecuencia de la situa-
ción económica actual que atraviesa 
el centro y sus profesionales por la 
falta de pago de los expedientes de 
septiembre, octubre y noviembre del 
2023.

Así comunicaron que el retraso y 
la falta de pago también amenazan la 
viabilidad institucional de poder con-
tinuar con el espacio de atención. Por 
lo tanto, al no haber una notificación 
real con fecha de pago, se comenzará 
a cobrar a los afiliados el valor presta-
cional convenido.

Se aclaró que CIKRU no suspen-
de la atención de pacientes, sino que 
se suspende el crédito a OSEF, por lo 
cual, los pacientes que quieran aten-
derse podrán hacerlo abonando el va-
lor convenido.

En este sentido, Claudia González 
la titular del centro de rehabilitación 
en RADIO PROVINCIA sostuvo que 
“el último mes que cobramos los ex-
pedientes fue agosto”, por lo tanto, 
desde los meses septiembre, octubre 
y noviembre, “no se cobró, tampoco 
realizamos aumentos durante esos 
meses. Así que esto nos llevó a tomar 
una determinación que va totalmen-
te en contra de mi pensamiento de 
exponer a los pacientes a este tipo de 
situaciones”, dijo.

“Tenemos dos edificios, en uno se 
hace la parte de neurología y rehabi-
litación. Se trabaja con pacientes con 
Parkinson, parapléjicos, niños con pa-
rálisis cerebral. Todo lo que tiene que 
ver con la rehabilitación neuro moto-
ra. Pero desde el jueves pasado corta-
mos con esos servicios. Se toma esta 
determinación porque en neurología, 

CIKRU SUSPENDE EL CRÉDITO A OSEF
USHUAIA

tuaciones en que se atienden, porque 
estamos utilizando plata pública. En-
tonces, evidentemente lleva una tra-
mitación, eso hace obviamente que se 
atrasen los pagos y los montos que nos 
cobran por ese alojamiento, termina 
en algunos casos siendo muy onero-
so para la provincia, con lo cual ahora 
estamos trabajando en poder hacer 
con cada uno de estos lugares que nos 
permiten alojamiento de personas en 
estado de vulnerabilidad, poder hacer 
un convenio para un pago a 30 días 
tratando también de cumplir nosotros 
para poder bajar esos costos».

Chapperón también informó que 
más de 13.000 personas reciben mó-
dulos alimentarios «y esto se está 
agravando. Hemos tratado por todos 
los medios de hacer frente con las re-
servas».

La funcionaria hizo hincapié en el 
cruce de datos que se está llevando 
adelante ya que “lamentablemente” 
se encuentran con “personas que no 
necesitan de plano a la ayuda; tal vez 

han tenido una situación de vul-
nerabilidad en un momento, pero 
después esa situación cambia. Hoy 
estamos tratando de atender con el 
presupuesto es limitado y que nece-
sitamos destinarlo exclusivamente a 
aquellas familias que no pueden ha-
cer frente a las cuestiones más bási-
cas, como es un lugar donde vivir, el 
alimento para sus hijos, bueno, úti-
les escolares, y diversas situaciones 
que se van dando permanentemen-
te” entonces “todo esto lleva este 
volver a reordenar, con recursos que 
son menores. La coparticipación 
obviamente ha disminuido hoy”.

“Yo hablaba de 3000 casos de 
despidos en las fábricas. Y la minis-
tra de Industria me confirmaba que 
son alrededor de 4500, evidente-
mente esto se va agravando perma-
nentemente. Nosotros tratamos de 
utilizar los recursos de la forma más 
racional”, aseguró.

Y adelantó que se firmó un con-

venio para atender la situación de 
pensiones de discapacidad y poder 
adelantar 150 millones de pesos, más 
el 5% que el Gobierno paga por cada 
uno de los afiliados que utilizan la obra 
social de la provincia. “No es el caso 
de toda la discapacidad, porque hay 
algunos que tienen obra social, pero 
todos aquellos que usan la obra social 
de la provincia, además de aporta el 
5% en este convenio, lo que nosotros 
preveíamos era que mensualmente se 
va a incrementar esta cifra en un 5% 
y que cada seis meses vamos a hacer 
una revisión de lo que ha ocurrido y el 
Gobierno tendrá entonces 30 días para 
cancelar una deuda en caso de que la 
hubiera, y en caso contrario, quedarán 
este para para el próximo mes”.

Más gente se atiende en el sector 
privado y no en los hospitales

Chapperón habló también de forta-
lecer el sistema público de salud. “Hay 
que hacer un control exhaustivo de qué 
es lo que se está utilizando en salud. 

Los costos han aumentado en forma 
impresionante, hoy aproximadamente 
de esos 150 millones, el 50% va en me-
dicamentos y el 50% en prestaciones. 
Hablábamos con la obra social y nos 
decía que solo el 2% de las personas 
están utilizando el sistema público. El 
resto se está extendiendo en el siste-
ma privado y esto obviamente queda 
originando cada vez más deuda. Y de 
alguna manera tenemos también un 
problema con el hospital mismo”.

“Estamos trabajando para poder 
regularizar esta situación. Hemos for-
mado una comisión que va a empezar 
a discutir la deuda histórica que tiene 
el Gobierno con la obra social desde 
el año 2016. Empezaremos la semana 
próxima y también deberá pasar por 
el Tribunal de Cuentas para poste-
riormente hacer un plan de pago de la 
misma. Pero también tenemos que ver 
qué es lo que se está utilizando, no so-
lamente por un tema económico, sino 
también para mejorar la condición de 
la gente”, finalizó.

Se trata de la clínica de rehabilitación de Ushuaia. Hay una deuda del año pasado que imposibilita prestar el servicio de kinesiología. 

el 80% de nuestros ingresos se hace a 
través de la obra social, afiliados di-
rectos de la obra social o por RUPE, 
no tenemos con seguros de por me-
dio, nada. Es decir, que esperamos 
ese pago para poder pagar las obliga-
ciones hacia nuestros profesionales y 
las obligaciones”, apuntó González.

“Esperamos a ver si había algún 
pago, pero partir de hoy cortamos la 
parte de traumatología y rehabilita-
ción, que es la parte donde se atien-
de más, como el consultorio externo 

con pacientes de traumatología o 
pacientes en general que son am-
bulatorios. Bueno, así que a partir 
de hoy ninguna de las dos áreas está 
trabajando con la obra social. O sea, 
cortamos el crédito”, aseveró.

“Somos un centro que hemos 
logrado tener prácticamente con-
venio con todas las obras sociales, 
o sea, seguimos atendiendo y sigue 
abierto por esos pacientes. No obs-
tante, en neurología es muchísimo 
menos el caudal, es decir, tenemos 

muchos pacientes al día de la Obra 
Social y Neurología, que está sin aten-
ción”, indicó.

Por último, la directora aclaró que 
“tratamos de no cortarle a los pacien-
tes que ya estaban en tratamiento, 
porque lo nuestro no es una consulta 
de un momento, sino un tratamien-
to, que muchos lo habían empezado 
y tratamos de terminar esas sesiones. 
Esperemos tener una solución, pero no 
podemos mantenernos sin cobrar lo 
adeudado”. 



  TIEMPO FUEGUINO | 23 de Febrero de 202414 | 

Los intendentes de Río Grande, 
Comodoro Rivadavia, Río Gallegos 
y Viedma firmaron un documento 
conjunto, en el marco del lanzamien-
to del Foro Patagónico de Ciudades 
Atlánticas. Instaron a la Cancillería 
Argentina a expresarse contunden-
temente respecto a la provocación 
que representa la visita del canciller 
británico David Cameron a las Islas 
Malvinas. El escrito está dirigido a la 
Canciller Diana Elena Mondino.

En el documento, los intendentes 
firmantes expresaron su profundo 
malestar ante la inacción de la Canci-
llería, entendiendo como una falta a 
sus atribuciones y obligaciones “que 
el Ministerio de Relaciones Exterio-
res, Comercio Internacional y Culto 
no rechace de manera explícita la 
presencia sin autorización y la agen-
da oficial de un alto funcionario del 
Gobierno Británico en territorio na-
cional”.

A su vez, aseveraron que se trata 
de “un antecedente preocupante, que 

INTENDENTES DE CIUDADES ATLÁNTICAS 
BUSCAN RESGUARDAR LOS DERECHOS 
SOBERANOS SOBRE MALVINAS

no solo pone en peligro nuestra po-
sición jurídica, sino que daña una 
política de Estado como es la Cues-
tión de las Islas Malvinas a la vez 
que mancilla la memoria de nues-
tros héroes”, por lo cual demanda-
ron que se acate lo que establece la 
Cláusula Transitoria Primera de la 
Constitución Nacional.

Al respecto, el intendente Martín 
Perez subrayó: “no vamos a tolerar 
de ninguna manera que se vuel-
va a la lógica del Acuerdo Forado-
ri-Duncan. Vamos a defender con 
uñas y dientes lo que corresponde: 
la memoria de nuestros héroes, de 
nuestros caídos en Malvinas y fun-
damentalmente la presencia real y 
formal de la Argentina en el territo-
rio que le corresponde. El territorio 
malvinense es parte de nuestra pro-
vincia de Tierra del Fuego, Antártida 
e Islas del Atlántico Sur”.

La firma de esta carta se da en 
el marco del lanzamiento del Foro 
Patagónico de Ciudades Atlánticas, 

Miembros de FINNOVA (Funda-
ción Innovación Fueguina) mantu-
vieron una reunión con referentes 
del sector privado para conocer una 
iniciativa que busca transformar el 
panorama laboral ofreciendo for-
mación en oficios y habilidades.

“Hay una enorme demanda de 
personas capacitadas en oficios y 
muy poca oferta para la formación, 
es algo que hay que revertir”, expre-
saron.

FINNOVA, interesada en el po-
tencial impacto positivo del pro-
yecto en el sector privado, participó 
en la reunión para explorar formas 
de apoyo y colaboración. “Vemos 
un gran valor en apoyar iniciativas 
alineadas con nuestra visión, y este 
es un proyecto que podría generar 
nuevas oportunidades de desarro-
llo profesional y técnico en Tierra 
del Fuego”, dijo Ramiro Requejado, 
presidente de FINNOVA.

Luego agregó que “a través de la 
educación y la capacitación, pode-
mos dar recursos y herramientas a 
la comunidad para tener mejores 
trabajos, esto a su vez redunda en 
una mejor calidad de vida en per-
fecta consonancia con nuestros va-
lores de innovación, compromiso 
social y desarrollo económico lo-

PROYECTAN CREACIÓN DE UNA 
ESCUELA DE OFICIOS EN TIERRA DEL 
FUEGO

cal”.
Gustavo Baré -quien presentó la 

idea- compartió su visión y expresó 
que “queremos crear un espacio en 
el que las personas no sólo apren-
dan un oficio, sino que también de-
sarrollen habilidades que les sirvan 
para la vida, fomentando su auto-
nomía y contribuyendo al creci-
miento de nuestra economía local”.

Alejandro Pagano, miembro de 
FINNOVA, expresó su entusiasmo 
por el proyecto: “Esta Escuela de 
Oficios representa una oportunidad 
única para brindar a los fueguinos 
las herramientas y conocimientos 
necesarios para progresar en el ám-
bito laboral, apoyando así el desa-
rrollo integral de nuestra comuni-
dad”.

“Este proyecto llega en un mo-
mento crítico, destacando la im-
portancia de adaptar la oferta edu-
cativa a las demandas del mercado 
laboral y los desafíos socioeconó-
micos actuales. La visión compar-
tida es que la Escuela de Oficios no 
solo abarcará formación en oficios 
tradicionales, sino también en áreas 
emergentes, asegurando una edu-
cación relevante y de vanguardia 
para Tierra del Fuego”, finalizaron 
los referentes de FINNOVA.

en la ciudad de Comodoro Rivadavia. 
Sobre lo cual, Perez manifestó: “ante 
la adversidad y pensando en la histo-
ria común y la presencia patagónica 
que nos caracteriza es que entende-
mos que es momento de unirnos en 
defensa de nuestros pueblos”.

En tanto, remarcó que “pensar es-
trategias y políticas concretas en be-

neficio de nuestra gente es el objetivo 
de este Foro. Es momento de trabajar 
en conjunto y defender la Patagonia”.

El primer encuentro del Foro Pata-
gónico de Ciudades Atlánticas tendrá 
lugar en la segunda quincena de abril 
en Comodoro Rivadavia y participa-
rán actores de todas las ciudades de 
la Patagonia Atlántica.

MONITOR FINNOVA

DOCUMENTO CONJUNTO 
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Los días 27, 28 y 29 de febrero, se 
llevará a cabo la jornada “¡Comen-
zamos las clases con vos!”, una acti-
vidad pensada para acompañar a las 
familias riograndenses en el inicio de 
clases. Será en el Centro de Desarrollo 
Comunitario (Rafaela Ishton 1148), de 
15 a 18 horas.

“¡Comenzamos las clases con vos!” 
va a contar con cortes de cabello gra-

JORNADA DE 
ACOMPAÑAMIENTO EN EL 
INICIO DE CLASES

En el marco del Día de la Antár-
tida y de la conmemoración de los 
120 años de presencia ininterrumpi-
da de la Argentina en el Continente 
Blanco, la Municipalidad de Ushuaia 
inauguró el cartel del Sector Antárti-
co Argentino. En representación del 
intendente Walter Vuoto, el jefe de 
Gabinete Sebastián Iriarte encabezó 
el acto oficial de emplazamiento del 
cartel en conmemoración del aniver-
sario, realizado por trabajadores del 
astillero Tandanor con chapa naval 
de industria nacional. 

La ingeniera Alejandra Portata-
dino, asesora del Directorio de Asti-
lleros Tandanor, resaltó que “hemos 
realizado con mucho orgullo este 
cartel en homenaje y conmemora-
ción de los 120 años de la Antártida 
y de Ushuaia como ciudad portuaria 
e insular”. Además, destacó la histo-
ria y la importancia de la empresa y 
planteó “la necesidad de defender la 
industria nacional y en este caso la 
industria marítima que nos permite 
ser un país soberano, atlántico, insu-
lar y antártico”. 

QUEDÓ INAUGURÓ EL CARTEL DEL SECTOR 
ANTÁRTICO DONADO POR ASTILLEROS TANDANOR

En el acto estuvieron presentes 
la viceintendenta de la ciudad Ga-
briela Muñiz Siccardi; la diputada 
nacional Carolina Yutrovic; el con-
cejal Nicolás Pelloli; el jefe del Área 
Naval Austral, José Martí Garro; fun-
cionarios municipales, autoridades 
del Centro de Excombatientes de 
Malvinas en Ushuaia; representan-
tes de las Fuerzas Armadas y de Se-
guridad; y de diversas instituciones.

El Jefe de Gabinete, Iriarte sos-
tuvo que “uno de los desafíos de 
la gestión municipal es darle otro 
sentido a la presencia en la Antár-
tida; por eso nos propusimos ge-
nerar una agenda para el Mes de la 
Antártida, y realizar actividades de 
difusión y concientización para la 
comunidad”. En tal sentido, agregó 
que “convocamos a investigadores y 
científicos del CADIC, del Instituto 
Antártico y de la Universidad de Tie-
rra del Fuego, a maestros antárticos, 
empresarios, instituciones encarga-
das de logística y abastecimiento e 
incluso a nacidos en la Antártida”. 

Marisa de las Nieves, la primera 

USHUAIA

mujer argentina nacida en la Antárti-
da, destacó los 120 años de la presen-
cia ininterrumpida en la Antártida y 
subrayó la historia de descubrimien-
tos y aventuras, “pero también el sa-

crificio de quienes que dejaron sus 
hogares y el calor de la familia en el 
continente para comenzar un desafío 
y un sueño, que fue extender nuestras 
fronteras hasta un lugar tan lejano”.

RÍO GRANDE

tuitos a niños, niñas y adolescentes 
a cargo de capacitadores y alumnos 
pertenecientes a la Dirección de 
Empleo, stands de emprendedoras 
locales; asesoramiento persona-
lizado de la Dirección General de 
Educación Municipal y promotoras 
de salud. Además, la Juegoteca va a 
estar presente con actividades lúdi-
cas y artísticas para los más peque-
ños y pequeñas.

LA MUNICIPALIDAD PONE 
EN VALOR DEL PASEO DEL 
CENTENARIO

Personal de la Subsecretaría de 
Servicios Públicos realizó la limpieza 
y pintura en las veredas del Paseo del 
Centenario y el mejoramiento inte-
gral del espacio verde estuvo a cargo 
de la Secretaría de Medio Ambiente 
municipal.

Cuadrillas de la Secretaría de 

Planificación e Inversión Pública 
continuarán con las tareas progra-
madas para el mantenimiento de 
plazas, paseos y espacios públicos, 
en un trabajo coordinado con la Se-
cretaría de Medio Ambiente y áreas 
asociadas a la tarea de ordenamien-
to de la ciudad.

USHUAIA
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